

Avril 2025

Bulletin n°30



UN LIEN FRATERNEL



EGLISE PROTESTANTE
EVANGELIQUE DE MONT DE
MARSAN

252, av du 34ème Régiment d'Infanterie 40 000 Mont de Marsan
Tel : 06.75.05.16.44 Mail : egliseevangeliquemd@gmail.com www.eemdm.fr

Le mot du Pasteur



Patrick Kubuya a attiré notre attention sur l'action de grâces lors du culte du 23 mars, par des lectures et des cantiques, mettant en lumière les dons de Dieu, et l'attitude qui convient à ceux qui les reçoivent.

C'est en toute circonstance que l'Ecriture nous invite à rendre grâces, 1 Thess. 5.18, car c'est là la volonté de Dieu ; Jésus en rompant le pain pour la foule, rendit grâces puis les distribua, la loi en Deutéronome, alors que les israélites montaient pour les fêtes trois fois par an, exhorte à ne pas monter les mains vides, mais à offrir selon ce que l'on peut et selon les bénédictions de Dieu.

Le juste comportement du fidèle était l'action de grâces, de manière pratique.

Je voudrais relever cette petite exhortation aux grandes dimensions donnée par Paul à la fin du verset 15 du chapitre 3 dans la lettre aux Colossiens,

Soyez reconnaissants.

Le Seigneur nous invite à une manière d'être, qui découle de son œuvre, de son accompagnement et de l'espérance mise dans nos cœurs. Etre reconnaissant concerne ce que nous faisons et ce que nous sommes au quotidien, la qualité d'être.

Être reconnaissant pour la vie biologique et celle de communion avec Dieu, car la vie est un don de Dieu, et le reste malgré tout ce qui peut l'assombrir.

Être reconnaissant alors que les saisons se renouvellent et que le printemps, malgré des dérèglements climatiques ne cesse de se manifester : la nature se colore, se réjouit, il suffit d'entendre les chants des oiseaux, les promesses se manifestant déjà par les bourgeons et la fécondité. Être reconnaissant, savoir lire, voir, apprécier ce qui nous est donné, offert, connaître après coup la main du Créateur mais aussi de notre Rédempteur.

Car au cœur du printemps, nous avons en mémoire, et dans nos coeurs, cette immense réalité d'un Dieu d'amour qui pour sauver les pêcheurs s'est incarné et est venu payer notre dette, prendre notre châtiment pour nous libérer au moyen de notre repentance, qui est un don de Dieu, et de ce qui nous entravait à la communion de Dieu.

Mais il était transpercé à cause de nos crimes,
Ecrasé à cause de nos fautes ;
Le châtiment qui nous donne la paix est tombé sur lui,
Et c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris.

Esaïe 53.5

Au fondement du printemps, la résurrection, non seulement celle de la nature, l'hiver dénudé s'en va, la vie revient, mais aussi la résurrection de Christ, qui a vaincu la mort, la réalité de notre communion en la mort et la résurrection de Christ, la perspective du retour de Christ et de la résurrection finale.

Considérant tout cela, nous comprenons et nous nous éveillons à cette exhortation de l'Esprit-Saint par l'Apôtre Paul, « soyez reconnaissants ».

Où en sommes-nous ?

Antoine Da Silva



Nouvelles de l'Eglise

Nous voudrions donner quelques nouvelles de notre communauté, pour dire notre reconnaissance et une certaine tristesse en assistant au départ pour d'autres horizons de personnes qui nous sont chères et qui nous ont beaucoup apporté.

C'est d'abord Marina que nous voulons citer, Marina qui a été présidente du Conseil de l'Eglise et qui s'est donné sans compter, dans la coordination des activités, dans les traductions pour les amis ukrainiens, russes et français, et qui année après année, nous a rendu un service précieux à la technique de l'Eglise ; préparation des trames de culte, projections, enregistrements sur YouTube ; nous voulons relever aussi sa contribution à l'Ecole du Dimanche, et son attitude patiente, souple pour favoriser notre marche en avant.

Un grand merci.

Avec Marina, nous quitte aussi Yvan, qui a fait de son mieux, aussi à la technique et à l'accordéon, secret, mais réellement présent parmi nous. Pour ma part, je garde en mémoire bien des dialogues profonds, intenses concernant la foi et la science.

Nous espérons voir Marina et Yvan de temps en temps au moins ! Nous les confions au Seigneur.



Partir, c'est quitter, c'est opérer certaines ruptures du quotidien, avec des frères, des amis, de la famille, mais nous savons que la communion avec le Seigneur continue et que les distances géographiques ne créent pas des distances de communication.

Joël aussi nous a quittés, mais nous le reverrons, lui aussi nous a bien aidés dans le domaine technique par exemple.

Alain Foulon nous a transmis aussi une lettre de démission ; nous voulons relever sa consécration particulière dans les aspects pratiques au sein de l'Eglise, travaux, électricité, technique, et cela pendant 19 ans. Une grand merci Alain.

Pensons à ces personnes dans la prière.

Nous pouvons rendre grâces au Seigneur pour tant de personnes qui viennent jusqu'à nous, qui découvrent l'Evangile et pour les engagements qui se font, mais il nous faut aller plus loin, si nous voulons avoir des piliers dans un certain nombre de services, et de l'aide.

Merci à tous ceux qui déjà se sont portés volontaires pour pallier à ces départs. Nous allons ouvrir des espaces de formation à vidéopsalm, à la projection, à l'enregistrement sur YouTube de nos cultes.

Si vous voulez donner un coup de main régulièrement, et découvrir ces possibilités de service n'hésitez pas à contacter Gillian ou un membre du Conseil.

The screenshot shows the Videopsalm software interface. On the left, there's a sidebar with a list of hymns under sections like "Agenda" and "Beueus". The main area has two panels: one for "Chant de « J'aime l'Éternel 2 »" and another for "Dieu puissant (JEM2 399)". The lyrics for both hymns are displayed in these panels, along with some musical notation and options for editing.

Antoine Da Silva



L'espion de Dieu



Grâce à la collaboration entre les Eglises chrétiennes de Mont de Marsan, nous étions plus de 60 personnes au cinéma le Grand Club pour regarder le film l’Espion de Dieu, concernant la vie de Dietrich Bonhoeffer.

Un film qui nous montrait l’engagement de ce pasteur et autres personnes pour faire face à Hitler et provoquer la résistance de l’Eglise confessionnelle face à l’Eglise du Reich et son triste Messie, Hitler.

Un bref partage a suivi la séance de cinéma, partage où la retenue en matière de prise de parole l’a emporté chez beaucoup de spectateurs au vu du courage et de la consécration de Dietrich Bonhoeffer pour protéger les victimes de la haine.

D. Bonhoeffer a écrit de nombreux livres, dont un sur le Sermon sur la Montagne.

Le 14 mai, nous accueillerons avec d’autres Eglises, le Pasteur Yves Noyer qui viendra nous parler de la pertinence de Dietrich Bonhoeffer pour notre temps.



L'homme qui a dit MERCI à Jésus

Luc 17.11-19

Quand Jésus rencontre dix lépreux à l'entrée d'un village, ils le supplient d'avoir pitié d'eux et de les guérir.

Jésus ne les toucha pas et leur ordonna simplement d'aller se montrer aux prêtres.

C'était la procédure requise par la loi pour être déclaré guéri de la lèpre.

Leur guérison intervint alors qu'ils obéissaient à l'ordre de Jésus.

Quand l'un d'eux se rendit compte qu'il était guéri, il retourna immédiatement auprès de Jésus pour le remercier et louer Dieu (il tomba sur sa face aux pieds de Jésus et lui rendit grâces Luc 17.16).

Et les 9 autres ? Où sont-ils ?

Tellement absorbés par leur bonheur qu'ils ne pensaient déjà plus à celui qui les avait guéris.

C'était un étranger, un samaritain, le MERCI de ce lépreux va bien au-delà de sa guérison physique. Jésus lui dit : "parce que tu as eu foi en moi, tu es sauve".

Pourquoi devons-nous dire merci ?

Dire merci nous rend heureux et fait du bien à ceux qui nous aident.

Dire merci produit de la joie et de la paix autour de nous.

Et nous ? Savons-nous dire merci ?

Pensez à plusieurs bienfaits pour lesquels vous pouvez remercier Dieu.



SÉNEVÉ



SÉNEVÉ : mot masculin = Plante de la famille des Crucifères, pouvant atteindre deux mètres de haut, à fleurs jaunes et graines très petites. = Autre nom de la moutarde sauvage.

Sénévé : Association créée en 2018, à Mont de Marsan, hébergée dans les locaux de l'église 252 Avenue du 34ème R.I.,
Son but est d'aider, encourager par des actions concrètes notre prochain et notre jeunesse, dans le respect de nos valeurs chrétiennes.

Ce nom Sénevé nous permet de nous rappeler que si petite soit cette association, elle peut grandir, porter du fruit, permettre à des oiseaux de s'y nourrir, protéger.

Si vous souhaitez venir nous encourager, et œuvrer par votre présence et dans la mesure de ce que votre cœur vous permettra de donner ou participer aux actions, nous en serons très honorés.

Nous avons le plaisir de vous inviter à participer à l'Assemblée Générale Ordinaire de l'association culturelle Sénevé le jeudi 3 avril 2025 à 18 heures 15, dans les locaux de l'église.

Des bulletins d'adhésion sont disponibles sur le tableau à droite de la porte de sortie, à côté de la bibliothèque, dans la salle de culte. La cotisation pour 2025 est fixée à 10 euros.

Au nom du conseil d'administration, La présidente vous remercie d'avance.

Catherine Catelin

Notre église rejoint le CNEF

Nous avons le plaisir d'annoncer que notre Eglise a officiellement voté son adhésion au Conseil National des Évangéliques de France (CNEF). Cette décision marque une étape importante dans notre engagement à vivre et à partager l'évangile au sein d'une dynamique nationale.

Qu'est-ce que le CNEF ?

Le CNEF est une organisation qui rassemble les églises et unions d'églises évangéliques en France. Son rôle est de favoriser l'unité, la représentation et la mission des chrétiens évangéliques dans notre pays. Il agit comme un interlocuteur privilégié des pouvoirs publics et d'autres instances religieuses, tout en défendant la liberté de conscience et de culte.

L'adhésion au CNEF c'est entre autres :

- Une unité plus forte : en rejoignant un réseau national d'églises partageant la même foi et la même vision de l'évangélisation.
- Une représentation officielle : le CNEF défend les intérêts des églises évangéliques et veille à ce que nos libertés religieuses soient respectées.
- Des ressources et un accompagnement : accès à des formations, outils et conseils pour mieux structurer notre Eglise et développer notre témoignage.
- Un encouragement à la mission : le CNEF soutient des initiatives pour annoncer l'évangile et renforcer notre action sur le terrain.

Qu'est-ce que cela change pour nous ? Concrètement, notre église reste autonome dans sa gouvernance et son fonctionnement, mais nous bénéficions désormais d'un soutien supplémentaire, de ressources et d'un ancrage plus large dans le paysage évangélique français.

Nous nous réjouissons de cette nouvelle aventure , avec l'EPEM, union de nos Eglises, et prions que Dieu continue de guider notre Eglise dans son témoignage et son engagement au service de l'évangile !



Assemblée générale de l'association cultuelle

Merci aux membres du Conseil de l'Eglise pour les préparations faites pour l'AG qui a eu lieu le samedi 15 mars dans nos locaux. Merci également à tous les participants de cette AG. Nous avons réussi à tenir l'ordre du jour proposé.

En résumé :

- Trois nouveaux membres de l'association étaient accueillis à l'unanimité : Patrick Kubuya, Sabrina Letrou et Michael Vincent. Nous espérons les accueillir tous officiellement pendant un culte très bientôt.
- Une démission, celle d'Alain Foulon, à qui nous sommes reconnaissants pour tant de travaux réalisés pour nos locaux depuis 19 ans, et pour sa fidélité au milieu de nous.
.nous sommes maintenant 35 membres.
- Patrick Kubuya a été accepté à l'unanimité comme membre du conseil.
- Les délégués qui nous représenteront à l'AG de l'Union (EPEM) seront Gracieuse Gimenes et Amélie Ronce. Le pasteur sera présent de par sa fonction, et Gillian Hendrie aussi en tant que membre du Conseil de Coordination.
- Nous avons voté notre adhésion au CNEF – le Conseil National des Évangéliques de France, afin que l'EPEM, notre union pose sa candidature. (Le processus peut prendre deux ans pour être réalisé).

Pour plus de détails de l'AG, veuillez demander à un membre du Conseil.



Sujets de reconnaissance et de prière

Merci au Conseil pour l'immense travail accompli pour la tenue de notre assemblée générale ordinaire. Pensons à prier régulièrement pour nos responsables et pour Patrick Kubuya nouveau membre de notre Conseil.

Merci aussi aux responsables de Sénevé pour tout le travail accompli en matière d'aide sociale. Prions pour cette petite association qui nous permet de compléter une solidarité réelle.

Que ce temps de Pâques nous permette d'apporter nos cœurs, notre volonté, notre action au Seigneur afin que Jésus y grandisse et que nous soyons transformés à son image.

Prions les uns pour les autres, pour la construction de notre communauté afin qu'elle soit une maison spirituelle, un lieu de motivation au service du Seigneur et à sa gloire.
1 Pierre 2.4 et 5

La République Démocratique du Congo attire notre attention au même titre que l'Ukraine, prions pour les dirigeants, les populations, prions aussi pour leurs ennemis, que le Seigneur intervienne dans sa grâce mais aussi par ses jugements.

Nous avons eu de très bonnes nouvelles concernant les personnes traversant de grandes épreuves ; nous avons appris la guérison d'Olivier, la meilleure résistance d'Ilvania au traitement et tant d'autres petites choses, si grandes au vu de ce que nous craignions.

Que le Seigneur nous accorde à chacun d'être témoins de son amour, de sa grâce, là où nous sommes.

L'Ecole du Dimanche bat son plein, c'est une joie. Merci aux monitrices. Nous voudrions maintenant initier une EDD pour les préados, une ou deux fois par mois ; nous y réfléchissons avec les familles concernées, en cherchant des dons à ce sujet au sein de l'Eglise.

Soyez toujours joyeux, priez sans cesse, en toute circonstance rendez grâces ; car telle est à votre égard la volonté de Dieu en Christ-Jésus. 1 Thessaloniciens 5.16 à 18.

AGENDA DE L'ÉGLISE

Formation à la
prédication,
lundi 7 avril à
18h30

Vendredi 18 avril
à 19h, culte

Repas d'Eglise le
20 avril pour
Pâques

Fondements
bibliques, le
vendredi 11 avril à
18 h 30

Moments de prière,
vendredis 11 et 25
avril à 17 h 30

Pâques :
Samedi 19 avril à
10h, place du
marché : chants,
lecture et
méditation en
public

Chaque mercredi
soir à 20 h, étude
biblique et moment
de prière. Sauf le
16 avril

Du 2 au 4 mai,
AGO de l'EPEM

Mercredi 14 mai à 19h
Conférence avec le
Pasteur Yves Noyer :
Bonhoeffer, dans un
monde sans Dieu.
à l'EPUDF, 8, place
Pancaut à Mont de
Marsan